
行政長官梁振英上月表示，創新與科技可帶來再工
業化。事實上，港府近年亦對高增值、高技術、

有優勢或潛質的行業和工序加大資源投放力度。科技行
業即是其中的重中之重。香港科技園公司科技創業培育
計劃主管莫偉軒表示，單靠政府資助發展不是長久之
路，香港的科技產業需要更多的投資者和更多的創業者
走進這個行業，也需要更多初創公司將科技方案與實際
應用結合，創造商品價值。是次科技園推出的「科學園
技術方案業界應用計劃」的初衷亦由此而來。

12間領先企業參與百餘次配對
科技園是次推出的「科學園技術方案業界應用計劃」
旨在促使本地領先企業使用本地研發的科技，並協助本

地創新科技者了解各個產業的最新趨勢與商業挑戰，從
而加速香港的創新型經濟增長。在此計劃下，香港科技
園公司在香港科學園內為本地龍頭企業及初創科技公司
安排商業分享會和產品展示，以及一對一的商業配對。
截至本月初，已有超過12間香港主要企業及藍籌公
司，如香港機場管理局、中華電力、科聯系統集團、恆
隆地產、香港賽馬會、港鐵、信和集團等，以及擁有超
過250間成員公司的香港工業總會，還有不少行業協會如
香港塑膠業廠商會，已與香港科學園內的130多間科技公
司會面，舉辦了10場企業分享會，百餘次配對，尋找能
全面提高經濟效益的本地科技應用方案。通過一對一配
對的初創科技公司，將經過三至九個月的產品測試期。
據悉，其中一家大企業已有十幾個項目正在測試中。
莫偉軒表示，12間參與企業是科技園特別邀請的各行
業龍頭企業，這些企業在國際具有知名度，若成功應用初
創公司的方案，對初創公司拓展業務將帶來正面影響。

嶄新服務 拉近拉平供求雙方
是次計劃是科技園為促進香港科創生態圈發展及本地

經濟多元化增長的又一嶄新增值服務。從市場需求角度
看，全球經濟一體化的大背景下，香港大型企業現今面
臨的國際競爭壓力日益增大，需要加強科研能力以實現
產品及服務升級換代，增強競爭力，企業對創新科技的
需求迫切。對於企業來說，計劃為他們提供了一個龐大
的人才庫，如果能從創新科技者獲得新發明，利用其無
限創意，加上自身內部科研部門的投入，將可加速整體
科研應用。香港機場管理局工程及科技副總監梁勇基表

示希望透過此計劃，為本地科技公司提供機會，讓他們
試行新的科技方案，認為企業與科技公司雙方均能藉此
受惠。
從供應角度看，今年香港科技產業雙創氛圍愈來愈熾

熱。截至去年底，香港初創公司約為1,000間；而今
年，截至10月底，已經多達逾1,500間，同期升幅高達
45％。除數量以外，香港初創科技公司的科研成果水準
及質量亦令人驚喜。現時，已有550多間科技公司落戶
香港科學園，能隨時提供大量高品質的科技方案及產
品，包括電子、資訊及通訊科技、綠色科技、生物醫
藥、物料與精密工程等科技領域，可應用於本地從事不
同業務的企業，包括運輸、能源與公共事業、零售營
運，及地產管理。
莫偉軒解釋，科技園正是看到香港對創新科技的供應

與需求均有一個良好的增長勢頭，因此推出是次計劃，
旨在搭建一個「拉近、拉平」溝通平台。「拉近」是指
拉近供求雙方的距離，縮短技術轉換時間，幫助園區公
司走出實驗室，與市場接軌，走向規模化的同時，也幫
助大型企業提高在科研方面投放的時間及投資效益。而
「拉平」則是希望將香港初創科技公司與國際大科技企
業的品牌位置拉平。

科技園續推項目 促港科創生態圈發展
事實上，香港創新科技實力處於世界領先地位，香港

科學園內公司的創新產品及應用亦是獲獎無數，在業界
廣受好評。今年，共有26間園區公司在香港資訊及通
訊科技獎中斬獲34個獎項。此外，園區公司亦揚威國

際賽事，包括日內瓦國際發明展及Red Herring等。科
技園鼓勵園區公司踴躍參與賽事，積累獎項及經驗，提
升在業界的知名度，以吸引投資者對香港創新科技界的
注意。
對於參與此計劃的大型企業來說，計劃除了幫助服務

產品升級轉型之外，在履行社會公民責任的方面也有正
面影響。莫偉軒特別感謝參與的12間企業，「全世界
有很多產品，這些企業本身沒有必要特別參與我們的計
劃，但大家都有誠意幫助香港科創產業發展。」他續
指，香港具備創新科技所需的資金及人才，發展因素齊
全；除已參與的12間企業，還有8至10間企業將會陸
續與科技園確認合作，近日更收到一些海外跨國集團的
查詢。
他表示，科技園亦積極為初創科技公司促成投資配

對，近期還吸引了許多來自天使投資者、風險投資和家
族企業的資金。最近，科技園就與摩根大通及香港天使
投資脈絡推出培育計劃「NxTEC」，為初創科技公司
提供市場推廣、投資及財務管理等培訓，以及法律與企
業管治等知識。他希望，藉此令更多有志在科創領域發
展的年輕人有信心投身於此。科技園亦會陸續推出不同
的項目，希望可以幫助香港培養科創人才，創造更多發
展機會。

■香港科技園公司科技創業培育計劃主管莫偉軒表示，
香港對創新科技的需求與供應均呈現良好增長勢頭，此
計劃能加快初創科技公司與大企業接軌。

近年，新一波創新科技浪潮在全球各地興起，成為各個國家及地區競爭新領
域。繼「雙創」概念之後，「創新」在中央《十三五規劃建議》中再次定義為
「引領發展第一動力」，被提到歷史新高位。香港創新科技界亦有大動作，萬眾
期待的創新及科技局終成立。而作為香港初創科技公司搖籃的香港科技園公司
（下稱：科技園）日前宣佈，自今年3月推出戰略舉措「科學園技術方案業界應
用計劃」以來，衆多香港領先商業機構反應熱烈，更收到海外跨國企業查詢。香

港科技園公司科技創業培育計劃主管
莫偉軒介紹該計劃時表示，是次計劃
的關鍵點為聯繫、協作及促進；即是
將初創公司與大型企業聯繫起來，共
同協作，從而使香港的創新科技實現
提升，刺激本地經濟轉型，進一步打
造香港作為國際科創中心的形象。

科技園全新計劃科技園全新計劃
促本地創新科技走進龍頭企業促本地創新科技走進龍頭企業

■■逾逾1212間本地龍頭企業及藍籌公司參與間本地龍頭企業及藍籌公司參與「「科學園技術方案業界應用計劃科學園技術方案業界應用計劃」，」，
他們來自運輸他們來自運輸、、零售營運零售營運、、地產管理及能源與公共事業等各大行業地產管理及能源與公共事業等各大行業。。

■■香港科學園園區科創公司在能源與公共事業方香港科學園園區科創公司在能源與公共事業方
面的研發技術成熟面的研發技術成熟，，獲得大企業垂青獲得大企業垂青，，部分已直部分已直
接在真實環境中試行接在真實環境中試行。。

參與計劃的初創公司提供的科技解決方
案包括：實時大數據分析、物聯網、零售
業營銷的Wi-Fi技術方案及定位技術、生物
統計學、穿戴技術及工業機械人技術。

■責任編輯：汪 洋

區選揭盅面面睇

重點票多需時長 選管會將檢討
馮驊：過程大致暢順 安排體現公開公平誠實原則

「新丁」高票落敗 高曉榮申偉基續努力

A11 特刊 ■責任編輯：陳秀婷 版面設計：歐鳳仙 2015年11月24日（星期二）

今年區議會選舉經過通宵點票
後，馮驊於昨晨6時許宣佈，

約 146.7 萬張選票的點算工作已完
成。他昨日會見傳媒總結選舉時指
出，整個點票過程共花 6 個半小
時，首個選舉結果於午夜零時29分
公佈，最後一個當選結果則於早上5
時55分公佈，完成所有點票程序。
他說，今次點票所用時間較多，是
由於今屆投票人數較上屆增加約26.5
萬人，而且很多票站需要重新點票，
但「整體而言，投票和點票過程大致
暢順，各項安排充分體現公開、公平
和誠實的原則，選管會滿意是次安
排」。

石籬南一度計錯千票
石籬南選區原有7,000多票，但在

前晚點票時就發生「大烏龍」，票站
主任發現有約 1,000 票「不翼而
飛」。被問到是否出現技術性問題
時，馮驊說，票站人員統計人數有
錯，令投票人數多了1,000人，他要
詳細了解原因，但初步相信是有關人
員誤將發放到票枱的選票數目，當成
已經派發予選民的票數。而其後重新
點票，結果與起初點票一樣，候選人
對此也無爭議。

加錯數誤差大 須加強培訓
他坦言，在點票過程中，間中也會
有加錯數的情況，但今次誤差較大，
反映有需要加強負責統計的人員的培
訓。而其時候選人梁國華曾要求封票
站處理問題，馮驊謂要了解有關情
況，但強調並無一個程序或法律條文
賦權封票站。

耀安剔號有異非問題票
就有網民指稱沙田耀安選區初步點

票時出現757張廢票，原因是指印章
的剔號「形狀有異」、「大細不
同」，馮驊說，有候選人質疑有部分
選票是問題票，但根據票站主任的裁
決，這些都不屬於問題票。
他指出，若有任何爭議，最重要是核
實問題及得出正確的點票結果，而選管
會將詳細檢討是次選舉安排，並在3個
月內向特區行政長官提交報告。
馮驊又代表選管會感謝1.5萬名票

站工作人員，及所有參與選舉工作的
政府部門，特別是選舉事務處，為選民
和候選人作出各項安排，使選舉得以順
利進行，又感謝所有選民踴躍投票，以
及候選人和助選團的合作，使選舉在公
開、公平和誠實的情況下進行。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）區議會選舉昨日結束，投票

率創歷年新高。選舉管理委員會主席馮驊昨日表示，點票工作花

約六個半小時順利完成，投票點票過程大致暢順，安排體現公開

公平和誠實原則，惟投票人數較多和很多票站需重新點票，以致

點票時間較長。至於個別票站出現點票問題，他指選管會會詳細

檢討今次選舉安排，3個月內會向特區行政長官提交報告。

在剛結束的區議會選舉
中，不少選區湧現大批專

業實幹的「生力軍」。雖然有部分未能成功
當選，但他們均取得高票，雖敗猶榮。參選
油尖旺奧運選區，首次參選就挑戰民主黨
「政治明星」涂謹申的獨立人士高曉榮，今
屆取得1,414票佳績，和涂謹申相差117票，
反映了專務實幹的候選人，即使沒有龐大的
選舉機器，只要努力，仍然可以贏得不少選
民的支持。

在油尖旺奧運選區中，高曉榮首次參選就
取得1,414票的佳績，與民主黨「雙料議
員」涂謹申取得的1,531票僅相差117票。高
曉榮在點票後接受傳媒訪問時坦言，自己只
是一個居住在當區的參選人，但對手是從政
廿年的「政治明星」，是次可以取得1,414
票成績已經非常難得，「我跟對手僅相差百
零票，他本身有着『明星效應』。事實上，
每區都有需要改善的地方，不應當作一個
『踏腳石』、或一個途徑去當立法會議員。

我最想感謝義工和家人的支持。」
今屆參選西貢運亨區的無黨派年輕律師申

偉基，雖然遭受對手「新民主同盟」立法會
議員范國威，不斷以抹黑的鬼祟招數攻擊，
妨礙他的拉票工作，但他依然取得2,313票
的佳績，雖敗猶榮。他感謝選民的支持，又
強調自己未來會繼續服務社區，「我會繼續
盡力做好自己、服務社區，並期望有更多具
能力的年輕人主動參與地區事務，為社區發
展出力。」 ■記者 李自明

雖敗猶榮

劉江華冀區會做政府「拍檔」
香港文匯報訊（記者 鍾

立）區議會選舉已經結束，
新一屆區議會組成在即。民
政事務局局長劉江華昨日強
調，區議會是一個很重要的
地區諮詢組織，過去與特區
政府合作無間，解決了很多
地區的問題，他期望新一屆
的區議會議員是特區政府將
來合作的重要夥伴。
劉江華昨日在啟程赴北京

與國家文化部、體育總局及
青年聯會會面時表示，他對
市民今年踴躍參與區選投
票，表達他們的意見感到十
分高興，而整個選舉過程的
運作也十分暢順，「今（昨）
日我亦看到有不少的政黨和

候選人都已經出來做一些總
結。我們作為政府是很希望
與未來新一屆的區議會的議
員繼續保持合作。區議會本
身是我們非常重要的夥伴，
希望市民亦透過區議員能夠
向政府反映他們的意見。」
被問及個別選區的勝負情

況時，他表明不適合也不會
評論，「但我注意到不同的
候選人及政黨都已經做了總
結，現在重要的是向前看，
由於區議會是一個很重要的
地區諮詢組織，政府與他們
在過往是合作無間，解決很
多地區的問題。我期望新一
屆的區議會議員是我們將來
合作的重要夥伴。」

▲馮驊會見記者。
記者曾慶威攝

▶馮驊昨日指，投票
率創歷年新高，點票
工作花約6個半小時
順利完成，投票點票
過程大致暢順。
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